
35页问卷证明中国足球家底实在太薄
9月份足协下发了一份长达35页的超长问卷，上面罗列了与

足球有关的所有问题，涵盖的内容十分广泛而全面，从这次“中国
足球家底大调查”统计回来的一些数据来看，只证明了一点，那就
是中国足球的家底实在太薄了，在最重要的一项指标中，中国注册
球员的合计数据只有8000人！这是一个连越南都不如的数字，据
一份数据显示，越南足协统计的注册人数为5万人，而近邻的日本
就达到了50万人，当然与法国的146万人更无法相提并论。

另外，省级比赛中，11人制联赛几乎为零，只有广西2011年
主办了市场化运作的主客场制广西足球超级联赛，其余省市均无
省级有影响力的11人制比赛，从举办比赛的数量、球员、教练员和
场地都远远落后于足球发达国家，甚至不如一些落后的小国家。
足球要发展必须有广泛的足球人口和普及率，如果只是把眼光盯
在国字号队伍和 20多支职业队的话，不会有任何起色，这是世界
足球发展的规律。

据昨日媒体报道，在国家体育总局和央视沟通后，央视

将在2012年全面转播中国足球，其中就包括复播中超和足协
杯。在央视的转播计划中，包括了中超联赛、足协杯、各级国
字号、青少年联赛，甚至校园足球也可能进入转播计划中。

得知央视将复播中超的事件后，黄健翔表示：“建立第二
家乃至第三家全国体育电视频道，让更多的体育赛事都有电
视转播，让观众和市场都有选择机会，别凡事都压给CCTV5，
一个体育频道从根本上解决不了问题。”

韦迪：不知国务院成立足球办公室
据新华社电 刚刚结束日本足球考察之行的国家体育

总 局 足
球 运 动
管理中心主任韦迪
告诉记者，他没听说有关部门
已提议由国务院成立可协调多部委工作的、级别更高的足球
办公室之说，而这次日本调研的收获很大。

韦迪表示，中国足球需要结合中国国情，在宏观模式上充
分吸取日本足球的成功经验，但目前还需要经过多方总结研
究后得出具体的方案，现在谈具体的考察成果还为时过早。
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郝海东：别老拿中
国足球说事

足球评论员黄健翔：一项举世
公认的伟大、美丽的运动，在中国被
弄成了这样。

前国脚郝海东：只要国家队一输
球我们有的只有谩骂，讽刺，挖苦，没
人去真正反思、行动，提高认识，做正确的
事情。让那些骂中国足球的人好好看看
吧，反思一下你在你的领域是怎样一个情
况，你是不是一个正直，善良，敢说真话，不
畏权势的人，别老拿中国足球说事。中国足
球大有希望！我儿子踢，我女儿也开始踢了。

陆菁candy：可怜的现状啊。我始终认为会
踢球的男人是最爷们儿！最帅的！

足球铁人戚军：能给孩子提供课余时间和学校场地的
教育部，能制定政策多建社会足球场地和提供经费的发改委
等政府部门，他们也要动起来才行，只靠中国足协一家没戏！

吴星宇老爸：足球的崛起是和一个国家的崛起一
样。是一个非常庞大的系统工程！缺少某一个环节，将
来都会是隐患！

日前，据足球报官方微博报道，
足协上周回收了 9 月份下发给各省
市体育局 35 页的中国足球问卷调
查，得到了中国足球的详细数据。令
人触目惊心的是，中国足球目前的注
册球员仅有8000人，甚至不如越南5
万人的两成，而日本的注册球员达到
50万人。另外，在各省级比赛中，11
人制联赛几乎为零。

这份长达35页的问卷调查有别
于之前在青岛、成都和北京的中国足
球现状和问题的调研，这些枯燥的数
据才是中国足球最真实的写照，因此
问卷被总局和足协冠以“中国足球家
底大调查”的别称。从回收的数据来
看，这些数据触目惊心。

抓好青少年足球已刻
不容缓

在如此尴尬的数据中，对于青少年足
球的发展，刘鹏曾在关于“十二五”期间青
少年足球工作的总体思路时表示，青少年
足球工作应从两方面入手：“一是抓好普
及，通过广泛开展校园足球活动，在广大青
少年中推广普及足球运动；二是要恢复、完
善足球后备人才培养体系，培养高水平青
少年足球后备人才。”按照规划，2011年～
2014 年省级校园足球布局城市将达 150
个，而在2014年后，省级校园足球县级城市
有望达到200个。如果目标全部实现，则意
味着全国校园足球活动城市将达397个，校
园足球队伍有 7500 支，注册人数约 50 万
名。据悉，总局已经联合其他10个部委进
行统筹安排，以便制定一套消除足球发展
中障碍的制度和政策。 据《足球》
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危言耸听？货真价实？
在中国没人踢球了？

一项举世公认的伟大、美丽的运动，在中国被弄成了这样

中国足球注册球员仅 人？
不足越南两成 省级比赛几乎无11人制联赛

郝海东微博：中国足球大有希望！我儿子女儿都踢球
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